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木城町告示第１号 

 令和５年第１回木城町議会臨時会を、次のとおり招集する。 

    令和５年１月31日 

                                木城町長 半渡 英俊 

１ 期 日  令和５年２月３日（金）午前９時 

２ 場 所  木城町議会議場 

────────────────────────────── 

○開会日に応招した議員 

久保富士子君          桑原 勝広君 

森  伸夫君          眞鍋  博君 

神田 直人君          黒木 泰三君 

後藤 和実君          甲斐 政治君 

中武 良雄君                 

────────────────────────────── 

○応招しなかった議員 
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令和５年 第１回（臨時）木 城 町 議 会 会 議 録（第１日） 

                             令和５年２月３日（金曜日） 

 

議事日程（第１号） 

                         令和５年２月３日  午前９時00分開会 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

 日程第２ 会期の決定 

 日程第３ 議案第１号 令和４年度木城町一般会計補正予算（第８号） 

 日程第４ 議案第２号 木城町道路線の認定について 

 日程第５ 委員会付託の省略 

 日程第６ 議案に対する質疑 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

 日程第２ 会期の決定 

 日程第３ 議案第１号 令和４年度木城町一般会計補正予算（第８号） 

 日程第４ 議案第２号 木城町道路線の認定について 

 日程第５ 委員会付託の省略 

 日程第６ 議案に対する質疑 

────────────────────────────── 

出席議員（９名） 

１番 久保富士子君       ２番 桑原 勝広君 

３番 森  伸夫君       ５番 眞鍋  博君 

６番 神田 直人君       ７番 黒木 泰三君 

８番 後藤 和実君       ９番 甲斐 政治君 

11番 中武 良雄君                 

────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

欠  員（１名） 

────────────────────────────── 
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事務局出席職員職氏名 

事務局長 藤井  学君   議事調査係長 内野宮克俊君 

書  記 池田真那海君                 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長  半渡 英俊君   副町長  萩原 一也君 

教育長  恵利 修二君   総務財政課長  河野 浩俊君 

会計管理者  壱岐 和寿君   まちづくり推進課長  西田 誠司君 

環境整備課長  長友  渉君   教育課長  黒木 宏樹君 

税務課長  谷岡  潔君   福祉保健課長  小野 浩司君 

町民課長  平野 大輔君   産業振興課長  三隅 秀俊君 

 

午前９時00分開会 

○事務局長（藤井  学君）  皆様、おはようございます。 

 議会の開会に先立ち、ご案内いたします。携帯電話をお持ちの方は、マナーモードにされるか

電源をお切りくださるようお願いいたします。いま一度ご確認ください。 

 それでは、皆様、ご起立ください。一同、礼。ご着席ください。 

○議長（中武 良雄）  おはようございます。定刻になりました。ただいまの出席議員は９名です。 

 ただいまから令和５年第１回木城町議会臨時会を開会いたします。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本臨時会においては、新型コロナウイルス感染症予防対策のため換気を行い、議場内において

は、マスクの着用及び消毒の徹底にご協力いただきますようお願いいたします。 

 令和５年第１回木城町議会臨時会の会期日程予定表及び本日の議事日程については、２月１日

に開催いたしました議会運営委員会で協議の上、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１．会議録署名議員の指名 

○議長（中武 良雄）  日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１２５条の規定により、５番、眞鍋博君、６番、神田直人君を

指名いたします。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第２．会期の決定 

○議長（中武 良雄）  日程第２、会期の決定を議題といたします。 
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 お諮りいたします。本臨時会の会期は本日２月３日の１日間にいたしたいと思います。これに

ご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中武 良雄）  ご異議なしと認めます。よって、本臨時会の会期は本日２月３日の１日間

に決定いたしました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第３．議案第１号 

日程第４．議案第２号 

○議長（中武 良雄）  次に、議案上程を行います。 

 提出されました日程第３、議案第１号及び日程第４、議案第２号については、朗読は省略し、

町長から一括して提案理由の説明を求めます。町長。 

○町長（半渡 英俊君）  令和５年第１回木城町議会臨時会を招集いたしましたところ、議員各位

には何かとご多忙のところ、万難を排してご出席を賜り、厚くお礼を申し上げます。 

 議案の補足の説明をさせていただきたいと思います。 

 議案第１号は、出産・子育てに係る経済的不安の解消と少子化の加速化を抑えるための国の施

策であります出産・子育て応援給付金を主なものとする補正であります。 

 また、台風１４号災害の町道及び林道災害復旧工事につきましては、災害査定も終わり、国の

工事認可がありました。 

 また、道路メンテナンス事業補助金で行います小坪橋外補修設計業務委託につきましても、国

の第２次補正が決まりましたので、今回、繰越明許費の手続を取らせていただいた上で、補正予

算（第８号）を議決していただきますよう、よろしくお願いいたします。 

 議案第２号は、町道の新規路線の認定をお願いするものであります。 

 それでは、ただいま上程いただきました議案第１号及び議案第２号につきまして、提案理由の

説明を申し上げます。 

 初めに、議案第１号。議案第１号は、令和４年度木城町一般会計補正予算（第８号）でありま

す。補正予算（第８号）は、予算の総額に歳入歳出それぞれ１,４８０万２,０００円を追加し、

予算の総額をそれぞれ７４億７,９８２万２,０００円にするものであります。 

 歳入は、町税増額７５０万円、国庫支出金増額５３７万７,０００円、県支出金増額１９２万

５,０００円であります。 

 歳出は、民生費増額６５０万円、商工費増額４５０万円、衛生費増額３７５万円、農林水産業

費増額１１０万円、総務費増額２４万９,０００円、予備費増額１１２万３,０００円、土木費減

額２４２万円であります。 
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 次に、議案第２号。議案第２号は、木城町道路線の認定についてであります。新規路線の中原

８号線を認定するにあたり、道路法第８条第２項の規定により、町道の路線を認定することにつ

いて議会の議決を求めるものであります。 

 本路線は、１級町道比木中原線と一般町道中原５号線を結ぶ路線で、令和元年１１月から令和

３年３月にかけて、のゆり幼児園周辺道路として整備された路線であります。 

 道路完成後は、のゆり幼児園利用者はもとより、中原運動公園利用者など多くの方々が利用す

る道路となっております。 

 なお、本路線の道路敷用地につきましては、土地所有者からの寄附を受け、本町への所有権移

転登記が完了しております。 

 以上で、提案理由の説明を終わらせていただきます。ご審議の上、ご賛同賜りまして可決をし

ていただきますよう、よろしくお願い申し上げます。 

○議長（中武 良雄）  町長の提案理由説明が終わりました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第５．委員会付託の省略 

○議長（中武 良雄）  日程第５、委員会付託の省略を議題といたします。 

 お諮りいたします。議案第１号及び議案第２号については、会議規則第３９条第３項の規定に

よって、委員会付託を省略することにいたしたいと思います。これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中武 良雄）  ご異議なしと認めます。よって、議案第１号及び議案第２号については委

員会の付託を省略することに決定いたしました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第６．議案に対する質疑 

○議長（中武 良雄）  日程第６、議案に対する質疑を行います。 

 これより、提出されました議案第１号及び議案第２号に対する質疑、討論、採決を行います。 

 なお、採決は、起立によることといたします。 

 まず、議案第１号令和４年度木城町一般会計補正予算（第８号）を議題といたします。 

 議案第１号に対する質疑はありませんか。３番、森伸夫君。 

○議員（３番 森  伸夫君）  質問をさせていただきます。 

 まず、２ページの歳入の中の固定資産税７５０万円の補正の内容、それから、４ページの第

２表、繰越明許費の内容をそれぞれ説明いただきたいのと、１６ページからの歳出の補正内容を

それぞれ詳しく教えていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

○議長（中武 良雄）  税務課長。 
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○税務課長（谷岡  潔君）  ２ページの町税、固定資産税につきましてお答えをいたします。 

 令和４年１２月議会定例会において、固定資産税３,１００万円程度増額補正をいたしました。

さらに、令和５年１月現在の歳入見込みを再精査、再見積りし、今回７５０万円の増額補正をお

願いするものでございます。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  環境整備課長。 

○環境整備課長（長友  渉君）  ４ページの繰越明許費について、まず、環境整備課部分の説明

をしたいと思います。 

 ７番の土木費道路橋梁費の小坪橋外補修設計委託分ですが、令和５年度事業として国に要望を

していた分が、前倒しとして補正予算が採択されたところです。それに伴いまして、小坪橋、比

木１号橋、谷内橋の３橋について補修の設計委託業務を行うものです。工期委託期間が年度内に

完了することが無理ですので、繰越明許費として計上させていただいております。 

 １０番の災害復旧費、公共土木施設災害復旧費分ですが、公共土木施設災害で４件予定をして

おりました板谷１号線、鵜懐鹿遊線、打越中之又線、莧木２号線ですが、１月２５日に全ての災

害査定が完了しまして、今後、発注業務となっていきます。工期がいずれも年度内には完成する

ことができませんので、繰越明許費として計上をさせていただいております。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  産業振興課長。 

○産業振興課長（三隅 秀俊君）  １０番、災害復旧費の件について説明させていただきます。 

 繰越明許費で、１０災害復旧費、農林水産施設災害復旧費の林道災害復旧事業で明許繰越しを

上げておりますが、こちらにつきましては、令和４年９月１７日から１９日にかけての台風

１４号による林道災害になります。場所につきましては、中之又の中之又吐合線です。 

 工事の内容としましては、崩落をしておりまして、１号箇所ということで２点です。ブロック

積み工のところ、延長が１４.２メートルの面積４４.５平米。もう一点が、延長が２６.５メー

トルの盛土工で１４５平米となります。 

 繰越明許の理由としましては、工期の期間を確保するために明許繰越しを行うものです。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  総務財政課長。 

○総務財政課長（河野 浩俊君）  １６ページ、１７ページ、歳出、まず、総務費のところですが、

交通安全対策費として交通安全施設工事費２４万９,０００円を計上しております。これにつき

ましては、義務教育学校建設に伴いまして、現在、給食センターのところから小学校の教室等に

向けて横断歩道がついておりますけれども、それが今回、義務教育学校が開設に伴いまして、そ
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の部分を削って、７メーターほど南のほうにずらして、小学校の講堂のところに新たに横断歩道

をつけると。横断歩道をつけて、なおかつ標識も移動させるというようなことでございます。今

まで給食を運ぶのに、給食センターから道路を横断するのに横断歩道があったわけですけれど、

それについて付け替えるということでございます。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  福祉保健課長。 

○福祉保健課長（小野 浩司君）  ２段目になりますが、民生費の社会福祉費の障害者総合支援等

諸費関係であります。障害者サービスに係ります計画相談支援給付費の増額ということですが、

障害者サービスを受ける場合の相談支援の適宜のモニタリング回数が増加をしておりまして、そ

れに伴います追加の５０万円の増額となっております。 

 なお、１月現在でこのサービスを利用されている方が、全体で５９名というふうになっており

ます。 

 続きまして、同じく民生費の児童福祉費関係でありますが、施設給付費ということになります

が、現在の認定こども園並びに幼稚園に対します給付分でありますが、１２月以降の新規入園者

が１２月と１月で５名と、２月に２名予定をされております。その関係で、認定こども園等に関

する施設給付費を、今回６００万円増額をさせていただくということにしております。 

 一番下の段になりますが、衛生費の保健衛生総務費の中になります。先ほど町長のほうからも

説明がありましたように、今回、国の第２次補正予算において出産・子育て応援交付金が決定を

しております。この出産・子育て応援交付金については、妊娠期から出産・子育てまでを一貫し

て相談に応じ、様々な必要な支援につなぐという相談支援の充実を一つ目的としています。あわ

せて経済的支援を一体的に実施するということで、今回交付金が創設をされております。したが

いまして、交付金の内容につきましては、妊娠期におきます出産分ということで５万円、それと、

出産後の子育て応援ということで５万円相当、合わせて１０万円相当の経済的支援ということに

なっております。 

 なお、この支援方法の実施については、各市町村において出産・育児関連の購入並びにレンタ

ル費用の助成、サービスの利用負担軽減等を目的にということになっておりますが、本町におい

ては、それぞれ５万円相当分を、合わせて１０万円相当になりますが、現金によっての給付を予

定しております。 

 対象者につきましてですが、この事業が令和４年４月１日以降の妊娠並びに出産に適用される

というふうになっておりますので、現在、これまでに出産をされています２０名の方プラス、今

後３月までを予定しております妊娠並びに出産分ということで、今回補正予算を組まさせていた

だいております。したがいまして、全体で出産応援に係ります、いわゆる妊娠期の対象者につい



- 8 - 

ては４５名分、あわせて出産に伴う子育て応援については３０名分ということで、今年度の対象

者予算を計上させていただいたとこであります。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  産業振興課長。 

○産業振興課長（三隅 秀俊君）  ５款の農林水産業費の畜産業費のご説明をさせていただきます。 

 こちらにつきましては、１月９日に川南町で発症しました高病原性鳥インフルエンザに係る防

疫措置ということで、ＪＡ児湯木城支所において消毒ポイントが設置されたわけですが、それに

従事した職員、会計年度任用職員の報酬の手当に相当するものです。延べ約８０名程度出席され

ておりますが、１月１０日から１月２７日までに従事していただいた方の時間外手当となります。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  まちづくり推進課長。 

○まちづくり推進課長（西田 誠司君）  １８、１９ページになります。商工費４５０万円を今回

補正でお願いしております。 

 内容につきましては、町単独で実施しております、３年目になりますが、「コロナに負ける

な！木城町事業継続支援給付金」の追加分としております。これにつきましては、当初の見込み

より申請件数が増加により、今回追加で要求をお願いするものであります。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  環境整備課長。 

○環境整備課長（長友  渉君）  同じく１８、１９ページの土木費についてでございます。 

 橋梁維持費の分ですが、委託料の５１８万円ですが、先ほど繰越明許費のほうで説明しました

橋梁の補修設計委託を対応する分となっております。 

 工事請負費の減額につきましては、当初予定しておりました中之又橋、塊所１号橋、無名橋２、

戸崎橋のうち、交付決定が要望額よりも減額の決定となっております。その関係で、戸崎橋につ

いて国庫補助に対応する範囲内での発注としております。既に発注を終えまして、不要分の

７６０万円について減額としております。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  総務財政課長。 

○総務財政課長（河野 浩俊君）  １９ページの最後のほうですが、予備費１１２万３,０００円

につきましては、歳入歳出の調整で１１２万３,０００円増額で計上をしておるところです。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  ほかに質疑ありませんか。３番、森伸夫君。 

○議員（３番 森  伸夫君）  歳入補正の固定資産税７５０万円ですが、これについては、令和
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４年度に新たに発生した固定資産に対する税金ということで認識していいかどうかお聞きします。 

○議長（中武 良雄）  税務課長。 

○税務課長（谷岡  潔君）  令和４年に課税をいたしております固定資産については、年度途中

で増減というのがございます。例えば、災害によって火事等によって捻出されれば減額になった

りとか、増額分につきましては、例えば、申告漏れによる、建物等が建っているにもかかわらず

申告がされていなかった分を課税をすると。そういった部分で増額という場合もございます。こ

の７５０万円につきまして、今回、何かができて増額したという部分ではございませんで、いわ

ゆる精査をした結果、この程度の収入見込みがあると判断して、７５０万円の増額補正をするも

のであります。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  ほかに質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中武 良雄）  質疑なしと認めます。 

 これより議案第１号に対する討論、採決を行います。 

 本案に対する反対の討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中武 良雄）  賛成の討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中武 良雄）  討論がありませんので、採決に入ります。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の諸君の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（中武 良雄）  賛成全員。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 次に、議案第２号木城町道路線の認定についてを議題といたします。 

 議案第２号に対する質疑はありませんか。３番、森伸夫君。 

○議員（３番 森  伸夫君）  先ほど町長の説明の中で十分分かったのですが、この町道認定に

ついてを本日の臨時議会に上程されたいきさつといいますか状況、それから、現地を完全に把握

はしておりませんが、道路周辺のごみの問題が一時期あったと思うのですが、そこら辺りとの道

路との関係はどうなったのか教えていただきたいと思います。 

○議長（中武 良雄）  町長。 

○町長（半渡 英俊君）  町道認定に当たりましては、先ほど申し上げましたように、工事も終わ

り、そして、町道の認定基準というのがあるのですが、その認定基準に該当をするということ、

それから３つ目には、しっかりと道路でありますので、町道認定をして、道路管理者としての責
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務を果たしていきたいという３点で、今回、町道認定をお願いするものであります。 

 それから、ごみの問題については、一時期のゆり幼児園側、大変苦慮をされたところでありま

すが、今のところは解決をしたと私たちは報告を受けています。 

 以上です。 

○議長（中武 良雄）  ほかに質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中武 良雄）  質疑なしと認めます。 

 これより、議案第２号に対する討論、採決を行います。 

 本案に対する反対の討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中武 良雄）  賛成の討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中武 良雄）  討論がありませんので、採決に入ります。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の諸君の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（中武 良雄）  賛成全員。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

○議長（中武 良雄）  以上で、本日の日程は全部終了いたしました。 

 これで、令和５年第１回木城町議会臨時会を閉会いたします。 

 ここで町長から発言を求められていますので、これを許します。町長。 

○町長（半渡 英俊君）  お礼を申し上げたいと思います。第１回木城町議会臨時会における議案

につきましては、原案のとおり可決をしていただきました。ありがとうございました。補正予算

を可決いただきましたことにより、台風１４号で被災いたしました町道及び林道災害復旧工事を

進めてまいります。また、子どものための教育・保育給付費交付金及び出産・子育て応援給付金

を速やかに支給できますことを、大変ありがたく思っているところであります。 

 ところで、新型コロナウイルス感染症につきましては、５月８日から２類相当から季節性イン

フルエンザと同じ５類に移行することになります。行動自粛等の緩和もなされ、いよいよウイズ

コロナの日常生活や社会経済活動となります。引き続き財政事情に配慮しながら、フェーズごと

に元気が出る支援策を検討し、町民の命を守り、暮らしを支えてまいりたいと考えているところ

であります。 

 議員各位におかれましては、体調管理には十分お気をつけていただきますようご祈念を申し上

げまして、第１回臨時会のお礼といたします。ありがとうございました。 
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○議長（中武 良雄）  議員の皆さんは控室のほうにお願いいたします。 

○事務局長（藤井  学君）  皆様、ご起立ください。一同、礼。お疲れさまでした。 

午前９時26分閉会 

癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘 


